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Уважаемые ивановцы Уважаемые ивановцы 
и жители области!и жители области!

1 мая мы с вами будем отмечать Празд-
ник Весны и Труда. Ивановское областное 
профобъединение, как и членские терри-
ториальные организации ФНПР по всей 
стране, профсоюзное движение всего мира, 
организует митинги и праздничные акции 
в регионе. Кроме праздничной составляю-
щей, профсоюзные активисты будут тра-

диционно выступать с актуальными лозунгами и требованиями. 
В Иванове 1 мая на площади Пушкина профсоюзы проведут ми-
тинг под лозунгом «ЗА РОСТ РЕАЛЬНЫХ ДОХОДОВ ГРАЖДАН!». 
Профсоюзные акции пройдут и в муниципальных образованиях – 
при организационной помощи местных Координационных советов 
организаций профсоюзов.

Запрос общества на социальную справедливость не переста-
ёт быть животрепещущим, задача профсоюзов – донести его до 
коридоров власти и проконтролировать исполнение социаль-
ных гарантий.

Хочется напомнить, что удалось профсоюзам за последнее вре-
мя: повышение МРОТ до уровня прожиточного минимума трудо-
способного населения; восстановление индексации зарплаты всех 

категорий работников федеральных госучреждений; ежегодное 
определение параметров повышения зарплат отдельных катего-
рий работников, определённых «майскими» президентскими указа-
ми. Что касается регионального уровня, то можно вспомнить о за-
ключённом на новый срок областном трёхстороннем Соглашении, 
где прописано обязательство работодателей по установлению 
оклада работников не ниже МРОТ. Кроме этого – в мае с социальны-
ми партнёрами начнётся подготовка регионального Соглашения о 
минимальном размере оплаты труда. Первомай для профсоюзов – 
это площадка, на которой они могут ещё раз заявить о себе и своей 
приверженности практики социального партнёрства, а не раскола.

Профсоюзы последовательно выступают за поддержку предпри-
ятий, справедливое распределение доходов. Работающий россия-
нин не должен быть заложником некомпетентных законотворцев 
и нерадивых работодателей, стремящихся решить экономические 
проблемы страны за счёт её граждан, накаляя социальную напря-
жённость, действуя из соображений дешёвого популизма.

Призываем вас присоединиться 1 мая к флагам и лозунгам проф-
союзов, чтобы вместе выразить наши пожелания и требования: 
стабильное развитие региона, поддержка реального производства, 
рост заработной платы, ответственная социальная политика.

Председатель Регионального союза «Ивановское 
областное объединение организаций профсоюзов» 

Александр МИРСКОЙ

Были обсуждены вопро-
сы проведения  перво-

майской акции профсоюзов, 
которая пройдёт под общим  
девизом «За справедливую 
экономику в интересах чело-
века труда!». Именно справед-
ливая, основанная на  идеоло-
гии социального партнёрства 
и социальной справедливости, 
экономическая политика госу-
дарства способна обеспечить 
достойные условия жизни для 
своих граждан.

В 2019 году по призыву 
Международной конфедера-
ции профсоюзов  Первомай бу-
дет отмечаться в 140 странах 
мира. Насущные требования 
международного профсоюз-

ного движения и Федерации 
независимых профсоюзов Рос-
сии  перекликаются. В своём 
выступлении лидер ФНПР под-
черкнул, что «общий мировой 
тренд, в который вписывает-
ся Россия, заключается в суще-
ственном росте социального 
расслоения. Предоставленный 
сам себе, без общественно-
профсоюзного контроля, без 
государства как  третейского 
судьи, бизнес склонен перетя-
гивать на себя львиную долю 
прибыли… Это несправедли-
во! 1 Мая 2019 года на перво-
майских митингах мы потре-
буем  радикально изменить 
экономическую модель, поста-
вив во главу угла справедливую 

экономику». М. ШМАКОВ отме-
тил, что проводимый в этом 
году Первомай – это логичное 
продолжение исторической 
традиции, берущей истоки из 
демонстраций рабочих в Ав-
стралии, Канаде и Америке в 
конце 19 века – многие де-
монстранты, выступавшие в 
том числе и за 8-часовой ра-
бочий день, были огульно 
обвинены в преступлениях и 
казнены. «Отдельные полити-
ческие силы пытаются ниве-
лировать эту дату до услов-
ного праздника Весны и Труда, 
до простых народных гуляний. 
Но мы не должны забывать, 
что это не только праздник, 
но и день памяти тех, кто за-

щищал трудовые права людей. 
Смысл Первомая заключает-
ся и в ещё одной возможности 
профсоюзов показать, что они 
– реальная сила, которая от-
вечает актуальным социаль-
но-трудовым вызовам време-
ни и не боится выражать своё 
мнение власти», – заключил 
лидер ФНПР.

По предварительной ин-
формации, поступившей в 
ФНПР из федеральных окру-
гов, число участников пер-
вомайских мероприятий по 
первичным данным составит 
почти три миллиона членов 
профсоюзов, в том числе от 
молодёжи – более одного 
миллиона человек.

Дорогие товарищи!Дорогие товарищи!
Поздравляю вас с праздником 1 мая – Днём международной солидарности трудящихся!
В 2019 году первомайская акция профсоюзов пройдёт под девизом: «За справедливую экономику в интересах 

человека труда!». Российские профсоюзы выступают за такую экономическую модель, которая работает на 
принципах честного распределения создаваемого общественного богатства, на основе конструктивного и ре-
зультативного диалога. В нынешнем году по призыву Международной конфедерации профсоюзов  Первомай бу-
дет отмечаться в 140 странах мира. Сегодня общий мировой процесс, в который вписывается и Россия, заклю-
чается в существенном росте социального расслоения. Бизнес перетягивает на себя львиную долю прибыли. 

Это несправедливо!  
1 мая, в ходе шествий и митингов, мы должны требовать изменить экономическую модель развития стра-

ны, поставив во главу угла  справедливую экономику, обеспечивающую  достойный труд и достойную жизнь для граждан России.
Братские чувства Единства, Солидарности и Справедливости объединяют людей труда в России и за рубежом. С этим девизом, с 

первомайскими лозунгами и  требованиями  достойной жизни, выйдем 1 мая на улицы и площади нашей огромной и великой страны!
Друзья! Присоединяйтесь к профсоюзным колоннам демонстрантов! Вместе мы отстоим права и интересы человека труда!
С наступающим Первомаем, дорогие товарищи!  

Председатель ФНПР Михаил ШМАКОВ

С Днём международной солидарности трудящихся!С Днём международной солидарности трудящихся!

Готовность номер одинГотовность номер один

г. Иваново, площадь Пушкина
10.00

Председатель ФНПР Михаил Шмаков 17 апреля 
провел селекторное совещание, посвящённое под-
готовке проведения Дня международной солидарно-
сти трудящихся в 2019 году. В нём приняли участие 
руководители республиканских, краевых, областных 
организаций профсоюзов, первичных профсоюзных 
организаций, представители координационных коми-
тетов, председатели Молодёжных советов, руководи-
тели пресс-служб, редакторы профсоюзных газет. От 
Ивановской области в совещании приняли участие 
председатель ИОООП Александр МИРСКОЙ, предсе-
датели областных организаций отраслевых профсою-
зов, профсоюзный актив.

Областное Областное 
профобъединение профобъединение 

и региональное и региональное 
отделение отделение 

«Единой России» «Единой России» 
подписали соглашениеподписали соглашение

В Доме профсоюзов 29 апреля состоя-
лась встреча президиума ИОООП и заме-
стителя председателя областной Думы, 
секретаря регионального отделения по-
литической партии «Единая Россия» Вла-
димира ГРИШИНА.

В рамках мероприятия В. ГРИШИН, председа-
тель ИОООП Александр МИРСКОЙ и пред-

седатели областных организаций отраслевых проф-
союзов обсудили ряд направлений совместной 
с партией работы. Однако главным поводом для 
встречи стала церемония подписания официально-
го Соглашения о сотрудничестве между Региональ-
ным союзом «Ивановское областное объединение 
организаций профсоюзов» и региональным отделе-
нием партии «Единая Россия».

Как отметил В. ГРИШИН, профсоюзы «являются 
ценным партнёром, который последовательно вы-
носит на повестку дня такие важнейшие темы как 
уровень жизни населения, зарплаты, занятость». 
Парламентарий также добавил, что у «Единой Рос-
сии» и профсоюзов есть много общих целей и точек 
соприкосновения, а новое Соглашение – это ключ к 
развитию совместной работы.
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ОТЧЁТНО-ВЫБОРНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

В работе конференции при-
няли участие председатели 

и профактив первичных профсо-
юзных организаций, действующих 
в медицинских и профильных об-
разовательных учреждениях ре-
гиона, социальные партнёры, 
студенческие профсоюзные акти-
висты. В качестве почётных гостей 
на мероприятии присутствовали 
председатель Регионального 
союза «Ивановское областное 
объединение организаций про-
фсоюзов» Александр МИРСКОЙ; 
член ЦК Профсоюза, председа-
тель Пензенской областной ор-
ганизации Профсоюза Галина 
ПОПАДЮК; заместитель дирек-
тора областного департамен-
та здравоохранения Людмила 
ЛУКИНА, представители профсо-
юзных здравниц региона.

С докладом «Об итогах работы об-
ластного комитета Ивановской об-
ластной организации профсоюза 
работников здравоохранения РФ 
за период с апреля 2014 года по 
апрель 2019 года» выступила пред-
седатель областной организации 
Профсоюза Галина ВАЦУРО.

Было отмечено, что пятилет-
ний период деятельности област-
ной организации Профсоюза про-
ходил в условиях сильнейшего 
давления на работников – в том 
числе и со стороны альтернатив-
ных движений, использующих 
ключевые лозунги традиционно-
го Профсоюза (например, о защи-
те трудовых прав и социальных 
интересов трудящихся). Прак-
тические результаты такой дея-
тельности далеки от деклариру-
емой ими системы ценностей, но 
агрессивная модель поведения и 
обещания, адресованные работ-
никам здравоохранения со сто-
роны подобных альтернативных 
движений, безусловно, наклады-
вают отпечаток как на мотива-
цию членства в Профсоюзе, так и, 
собственно, на организационные 
процессы, проходящие в ППО.

На протяжении всех этих пяти 
лет наблюдались стагнация и спад 
темпов экономического развития 
страны в целом и Ивановской об-
ласти в частности. В этих усло-
виях вышли на первый план не 

только экономические вопросы, 
напрямую затрагивающие жиз-
неспособность и эффективность 
бюджетных отраслей экономики, 
но и запрос на социальную спра-
ведливость.

В рамках решения ключевых 
задач по защите трудовых и со-
циально-экономических прав 
членов Профсоюза, контролю со-
блюдения работодателями тру-
дового законодательства, моти-
вации профсоюзного членства, 
в отчётном периоде особое вни-
мание уделялось проектам, свя-
занным с проведением в сфере 
здравоохранения корректных 
процедур специальной оценки 
условий труда (СОУТ), восстанов-
лению ущемлённых прав членов 
Профсоюза после некачествен-
ных СОУТ.

Также не переставала вестись 
работа по развитию социального 
партнёрства с региональным де-
партаментом здравоохранения, а 
также активизации информацион-
ной и молодёжной политики, кон-
троля выполнений пунктов коллек-
тивных договоров на местах.

Что касается замечаний в рабо-
те обкома и первичных профсоюз-
ных организаций, здесь выделяются 
цели на следующие пять лет: повы-
шение активности представителей 
профкомов в работе с рядовыми со-
трудниками (привлечение в Проф-
союз новых членов и его организа-
ционное укрепление); углублённое 
участие в работе различных комис-
сий работодателя (по СОУТ, награж-

дениям, здоровому образу жизни в 
коллективах и прочих).

В рамках обсуждения работы 
за отчётный период выступил ряд 
профсоюзных работников и акти-
вистов.

Председатель ППО клини-
ческой больницы №8 города 
Иванова Галина КОРЕНКОВА, 
выступая в контексте того, что ны-

нешний год был объявлен ФНПР 
Годом профсоюзного обучения, от-
метила успешную работу обкома 
по организации обучения профсо-
юзных кадров по таким направле-
ниям как ведение профсоюзной 
документации, мотивация профсо-
юзного членства, выстраивание 
отношений с администрацией ме-
дучреждения, кадровая работа, а 
также обучения профгрупоргов.

Член профкома студентов и 
сотрудников ИвГМА Максим 
ВОЛЫНЕЦ выразил благодар-
ность областному комитету Проф-

союза и ИОООП за привлечение 
студенческой профсоюзной мо-
лодёжи к участию в различных 
мероприятиях (конкурс «Моло-
дой профсоюзный лидер», форум 
«Стратегия», «Профсоюзная лыж-
ня»), за всестороннюю поддержку 
молодых активистов.

Председатель ППО Лежнев-
ской ЦРБ Галина ТАРАСОВА вы-

делила высокий уровень ин-
формационной работы обкома 
Профсоюза – как в оперативном 
обеспечении «первичек» всеми 
необходимыми информационны-
ми материалами и документацией, 
так и в освещении деятельности 
организации через СМИ и соб-
ственные информресурсы.

После завершения прений по 
основному вопросу повестки дня, 
участники конференции присту-
пили к избранию председателя 
областной организации Про-
фсоюза на очередной пятилет-
ний срок. По итогам голосования, 
на эту должность была единоглас-
но избрана Галина Владимиров-
на ВАЦУРО.

«Я поздравляю всех участников 
конференции. У нас с вами общие 
задачи, мы ведём вдумчивую рабо-
ту по защите прав и интересов 
членов Профсоюза. В этом году ва-
шей организации будет 90 лет – 
внушает оптимизм то, что ваши 
ряды, ваша команда являются та-
кими сплочёнными. Сегодня, когда 
активизируются альтернатив-
ные профсоюзы, отрицающие си-
стему социального партнёрства, 
пытающиеся, прежде всего, «пове-
сти на баррикады», «выезжающие» 
часто за счёт побед именно тра-
диционных профсоюзов, нам осо-

бенно важно идти единым строем. 
Альтернативные профсоюзы при-
ходят и уходят. Мы – остаёмся», – 
обратилась к участникам конфе-
ренции коллега из Пензенской 
области Г. ПОПАДЮК. О важности 
выстраивания конструктивного 
диалога с социальными партнё-
рами, выступая перед собравши-
мися, в свою очередь напомнил 

и лидер ивановских профсоюзов 
А. МИРСКОЙ, сердечно поздравив-
ший Г. ВАЦУРО с избранием.

«Сегодня мы с вами одними из 
первых в стране открыли отчёт-
но-выборную кампанию област-
ных организаций Профсоюза. Как 
уже сказали коллеги – наша соли-
дарность – это залог построения 
сильного Профсоюза. Желаю всем 
нам уметь защищать себя, своих 
коллег, членов Профсоюза. Спаси-
бо за удовлетворительную оценку 
работы областного комитета», – 
обратилась к присутствовавшим 
Г. ВАЦУРО.

Стоит добавить, что замести-
телем председателя областной 
организации Профсоюза была 
избрана Ирина Владимировна 
ПОЛОЗОВА. 

По итогам обсуждения вопросов 
были приняты за основу проекты 
соответствующих постановлений 
конференции, в том числе – о фор-
мировании областного комитета; 
о формировании контрольно-ре-
визионной комиссии; о выборах 
делегата на VII съезд Профсоюза; о 
выборах представителя для деле-
гирования в состав ЦК Профсоюза; 
о выборах членов Совета ИОООП; 
о делегировании в состав Прези-
диума ИОООП и другие.

Михаил Леонов

Установка – на развитие социального Установка – на развитие социального 
партнёрства и конкретизацию наполнений партнёрства и конкретизацию наполнений 

коллективных договоровколлективных договоров
На базе ООО «Курорт Обол-

суново» 23 апреля состоя-
лась XXIX отчётно-выборная 
конференция областной ор-
ганизации профсоюза работ-
ников здравоохранения РФ.



№ 7 • 30 апреля 2019 3 ПРОФСОЮЗНАЯ ЗАЩИТА

РОСПРОФПРОМ

Участниками совещания стали 
представители областного объ-

единения организаций профсоюзов, 
комитета Ивановской области по тру-
ду, содействию занятости населения 
и трудовой миграции, Государствен-
ной инспекции труда в Ивановской 
области, областных органов испол-
нительной власти, региональной 
Торгово-промышленной палаты, об-
ластного Центра по профилактике и 
борьбе со СПИД и инфекционными 
заболеваниями, регионального от-
деления Фонда социального страхо-
вания, объединения работодателей, 
предприятий и организаций, муни-
ципальных образований.

Заместитель председателя ИОО-

ОП Александр СМИРНОВ проинфор-
мировал участников о результатах 
профсоюзного анализа производ-
ственного травматизма и рассказал о 
работе профсоюзов по сбережению 
здоровья работников. Было пред-
ложено активизировать работу на 
предприятиях по направлению ра-
ботников в санаторно-курортные ор-
ганизации в рамках финансирования 
ФСС предупредительных мер.

В ходе совещания благодарствен-
ными письмами ИОООП были от-
мечены следующие профсоюзные 
руководители и активисты: Юрий 
ШУЛЕПОВ, член профкома ППО 
ООО «Экотекс» (город Тейково); 
Юрий ШУТИН, председатель ППО 

«Объединённые котельные и те-
пловые сети» (город Кинешма); 
Ирина РЫКОВА, председатель 

ППО МСЧ МВД России (город Ива-
ново); Ольга ЛЕВИНА, уполномо-
ченный профсоюза по охране 
труда «Автохозяйство правитель-
ства Ивановской области» (город 
Иваново); Нина ЛЕБЕДЕВА, пред-
седатель Родниковской районной 
организации профсоюза работ-

ников народного образования и 
науки РФ (город Родники); Елена 
КАТЫРЕВА, председатель местной 
организации профсоюза работни-
ков народного образования и на-
уки РФ по городскому округу Шуя, 
Шуйскому и Савинскому муници-
пальным районам.

Председатель областной 
организации Российско-
го профсоюза работников 
промышленности (Роспроф-
пром) Татьяна ИВАНОВА 
приняла 9 и 10 апреля уча-
стие в ряде мероприятий 
Профсоюза в Москве.

9 апреля, в рамках совместного 
заседания комиссий ЦК Про-

фсоюза (по охране труда, по работе 
среди женщин и по защите соци-
ально-трудовых прав трудящихся), 
Т. ИВАНОВА выступила с докладом 
«О выполнении Роспрофпром-Ива-
ново постановления президиума ЦК 
Профсоюза от 19.09.2017 «О задачах 
территориальных и первичных орга-
низаций Профсоюза по повышению 
эффективности работы по осущест-
влению контроля за соблюдением 
трудового законодательства и иных 
нормативных правовых актов в об-
ласти охраны труда».

Содокладчиком Т. ИВАНОВОЙ вы-
ступил заведующий отделом ох-
раны труда и здоровья аппарата 

Профсоюза Владимир ВОЛКОВ; 
он также рассказал в отдельном 
докладе о состоянии производ-
ственного травматизма и заболева-
емости на предприятиях отраслей 
промышленности в 2018 году.

В этот же день Т. ИВАНОВА при-
няла участие в работе президиума 
Роспрофпрома.

10 апреля Т. ИВАНОВА приня-
ла участие в VI заседании ЦК Про-
фсоюза. Среди главных вопросов 
повестки дня: «О правозащитной 
работе в Российском профсоюзе 

работников промышленности», 
«Об утверждении годового отчёта 
об исполнении сметы доходов и 
расходов бюджета ЦК Профсоюза 
и годового бухгалтерского балан-
са за 2018 год», «Выборы делега-
тов на X съезд Федерации неза-
висимых профсоюзов России», «О 
делегировании представителей 
Роспрофпрома для избрания в со-
став Генерального Совета ФНПР. О 
рекомендации Роспрофпрома для 
избрания в состав контрольно-ре-
визионной комиссии ФНПР».

Деловая играДеловая игра
В Школе профсоюзного актива, организуемой Учеб-

ным центром повышения квалификации профсоюзных 
кадров ИОООП, в формате деловой игры 16 апреля про-
шло очередное занятие II группы слушателей. Темой 
игры была охрана труда и профсоюзное лидерство.

Разделившись на три команды, слушатели Школы работали над 
вопросами, касающимися законодательных и юридических 

аспектов охраны труда на предприятии. На десять вопросов, которые 
были предназначены команде, от коллектива слушателей требова-
лось дать мотивированный и подробный ответ – и здесь немаловаж-
ную роль играло то, как покажет себя капитан команды. Кроме по-
лезного общения с компетентными судьями в ходе разбора ответов, 
участники, по итогам деловой игры, получили призы и сувениры.

Заседание ЦК и президиумаЗаседание ЦК и президиума ШКОЛА ПРОФ СОЮЗНОГО АКТИВА

КОНТАКТЫ С РЕГИОНАМИ

С приветствиями к участникам 
обратились председатель 

областной организации Проф-
союза Надежда МОСКАЛЁВА, за-
меститель начальника област-
ного департамента образования 
Павел ДОНЕЦКИЙ, председатель 
ИОООП Александр МИРСКОЙ, 
и. о. ректора регионального Ин-
ститута развития образования 
Алла АФОНИНА, председатель 
Общественного совета при де-
партаменте Иван ЖОХОВ. В при-
ветствиях подчёркивалось продук-
тивное социальное партнёрство 
между областной организацией 
Профсоюза и профильным депар-
таментом, Институтом развития 
образования, другими социальны-
ми партнёрами.

С целью изучения опыта област-
ной организации Профсоюза, в ра-
боте профсоюзной площадки при-
няла активное участие делегация 
профсоюзного актива Костром-
ской области под руководством 
председателя Костромской об-
ластной организации профсо-
юза работников народного об-

разования и науки РФ Елены 
РАЙКИНОЙ.

В рамках профсоюзной площад-
ки был проведён «круглый стол», на 
котором члены президиума област-
ного Совета молодых педагогов – 
председатель постоянной комис-
сии обкома Профсоюза по работе 
с дошкольными образователь-
ными учреждениями, директор 
ивановского Центра развития 
ребёнка (детский сад №179) Оль-
га ЕФИМОВА, председатель Род-
никовской районной организа-
ции Профсоюза Нина ЛЕБЕДЕВА, 
директор ивановской школы 
№18 Иван АЛЕКСАНДРОВ – пред-
ставили региональные практики 
работы с молодыми педагогами и 
их наставниками, которые были ак-
тивно обсуждены участниками ме-
роприятия.

Представленный опыт регио-
нальных практик получил поло-
жительную оценку. Особенно от-
мечены такие мероприятия как 
областной слёт молодых педаго-
гов, педагогические мастерские 
для молодых педагогов.

О. ЕФИМОВОЙ подробно была 
представлена работа опорной пло-
щадки обкома Профсоюза на базе 
Центра развития детей, где органи-
зуются и проводятся занятия-прак-
тикумы для студентов Шуйского 
филиала ИвГУ. Одной из задач этих 
занятий является формирование 
позитивного восприятия студента-
ми-практикантами своих педаго-
гов-наставников.

Одновременно была затрону-
та тема необходимости создания 
аналогичной опорной площадки 
обкома Профсоюза на базе обще-
образовательной школы, практи-
ки распространения этого опыта 
в образовательных учреждениях 
региона.

В ходе подведения итогов ра-
боты профсоюзной площадки её 
участники дали высокую оценку 
представленной системе работы 
Ивановской областной организа-
ции Профсоюза с социальными 
партнёрами в тесном взаимодей-
ствии с профильным департамен-
том, региональным Институтом 
развития образования.

Молодой педагогМолодой педагог и его наставник и его наставник
В областной организации профсоюза работников народ-

ного образования и науки РФ в форме профсоюзной пло-
щадки «О практике работы региональной профсоюзной 
организации с молодыми педагогами и их наставниками» 
15 апреля прошло расширенное заседание постоянной ко-
миссии областного комитета Профсоюза по работе с мо-
лодыми педагогами под руководством её председателя, 
члена областного комитета Профсоюза, директора ива-
новской гимназии №23 Александра СМЕТАНИНА. 

Профсоюзы предлагают развивать Профсоюзы предлагают развивать 
санаторно-курортное лечение работниковсанаторно-курортное лечение работников

ВСЕМИРНЫЙ ДЕНЬ ОХРАНЫ ТРУДА

На базе Ивановского государственного политехнического университета 18 апреля 
состоялось областное совещание по охране труда, которое традиционно было приуро-
чено к Всемирному дню охраны труда (28 апреля).
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ПЛЕНУМ

Я,  как руководитель, имеющий  
опыт работы, исчисляемый де-

сятилетиями, понимаю, что эффектив-
ность достигается тогда, когда в уч-
реждении есть слаженный коллектив 
единомышленников, доверяющих друг 
другу, желающих творить; где стабиль-
ность и защищённость, предоставляе-
мая администрацией, позволяют рабо-
тать спокойно.

Не секрет, что современные требо-
вания работодателя велики, а ведь у 
многих есть семья, которая требует не 
меньших физических и моральных сил. 
После работы  человек должен при-
ходить не обессиленный, а имеющий 
возможность заботиться о родных и 
близких. Как достичь здесь равновесия? 
Ответ прост – создать условия, позволя-
ющие так работать. Один руководитель 
сделать этого не может – нужна команда. 
И тогда на помощь приходит Профсоюз. 
Являясь членом профсоюза 17 лет, и, бу-
дучи ряд лет председателем профсоюз-
ной организации, я уверена в необходи-
мости укрепления связи администрации 
и профсоюзного комитета.

Особую роль отведу личности лидера 
профсоюзной организации. Это долж-
ность выборная. Работник, безусловно, 

должен быть лидером, которому дове-
ряют, который имеет авторитет. Во гла-
ву личностных качеств я бы поставила 
коммуникативность, дипломатичность, 
умение отстаивать интересы работни-
ков и, безусловно, грамотность в нор-
мативно-правовом поле.

Профсоюз и администрация строят 
свою работу на принципах конструк-
тивного диалога и взаимного уваже-
ния – объединяя наши усилия, мы со-
вместно создаём  условия для работы, 
творчества, успеха.

В нашем учреждении ни один локаль-
ный акт – будь то положение, инструк-
ция, должностные обязанности, планы, 
графики работы и другие локальные 
акты – невозможно разработать и при-
нять без согласования с Профсоюзом.

Деятельность профкома охватыва-
ет все стороны жизни педагогического  
коллектива. Профком представляет ин-
тересы работников в составе комиссий 
по регулированию социально-трудовых 
отношений, охране труда, проведению 
специальной оценки труда, распределе-
нию стимулирующих выплат, аттестации 
работников на соответствие занимае-
мой должности. Ежегодно составляется 
график отпусков, который учитывает ин-

тересы каждого работника и учрежде-
ния в целом.

Главная задача и администрации и 
Профсоюза – социальная защита ра-
ботников. Гарантом этого является кол-
лективный договор, ведь именно через 
него можно существенно улучшить по-
ложение работников. Разработка этого 
документа – дело непростое, требует 
много сил, времени, знаний, но ведь 
вместе все вопросы решаются легче, а в 
обсуждении рождается истина.

Ежегодно заключается соглашение 
по охране труда. Конечно, представите-
ли Профсоюза хотели бы, чтобы боль-
ше средств выделялось, например, на  
ремонт, приобретение мебели. И я, как 
руководитель, хотела бы этого, но есть 
план финансово-хозяйственной дея-
тельности, и задача руководителя – аргу-
ментировать причину, почему сброс сне-
га и наледи с крыши в приоритете перед 
приобретением новых столов.

Не так давно мы перешли на нор-
мативное финансирование. В связи с 
этим, роль Профсоюза значительно 
выросла. В полномочия профкома те-
перь входит контроль распределения 
средств фонда оплаты труда.

Профком и администрация успешно 
помогают друг другу в разрешении   кон-
фликтных ситуаций. И хотя в комиссию 
по трудовым спорам не  поступило ни од-
ного обращения, члены профкома всегда 
привлекаются к проведению служебных 
расследований. В 2018 году ДДТ №3 был 
признан лучшей организацией по охра-
не труда в Ивановской области.

Стоит сказать, что лучший показа-
тель эффективности совместной дея-
тельности – это стабильность коллек-
тива: нет текучки кадров, увольнений 
за нарушение трудовой дисциплины, 
нет сокращения  работников.

Считаю, что лучше провести допол-
нительную разъяснительную работу с 
коллективом, любым работником, найти 
убедительные аргументы правоты, со-
вместно с профкомом  провести перего-
воры, но не допустить конфликта.

Как руководитель, я с большим по-
ниманием отношусь к работе Профсо-
юза. Всегда готова выслушать, создать 
условия для работы, обеспечить ин-
формационное пространство, оказать 
помощь. В лице Профсоюза я вижу ор-
ган, способствующий профилактике и 
законному решению трудовых споров 
и конфликтов.

Директор ДДТ №3 города Иванова 
Марина ЗВЕРЕВА

Об особенностях отчётно-
выборных профсоюзных 
собраний (ОВС) как важ-
нейшем этапе в деятельно-
сти Профсоюза, шла речь 
на V пленуме обкома проф-
союза работников культу-
ры 23 апреля.

Выступая перед председателя-
ми профсоюзных комитетов 

по данному вопросу повестки дня, 
председатель областной органи-
зации Российского профсоюза 
работников культуры Алексан-
дра СМИРНОВА подчеркнула, что 
при подготовке и проведении ОВС 
членским организациям необходи-
мо создавать «обстановку делови-
тости, принципиальности и демо-
кратии».

Прежде всего – необходимо со-
средоточить внимание на трёх на-
правлениях работы Профсоюза: 
зарплате, занятости и законности, 

исполнение «майских» указов пре-
зидента РФ, которое находилось 
под контролем обкома Профсою-
за, реализации национальных про-
грамм.

Благодаря совместной работе 
обкома Профсоюза, областного 
правительства и профильного де-
партамента удалось добиться ока-
зания финансовой поддержки ряду 
муниципалитетов (300 миллионов 
рублей), отстающих от «дорожной 
карты». Согласно «карте», зарплата 
работников культуры должна была 
быть на уровне 21 626 рублей; по 
факту она составила 22  237 руб-
лей. На нынешний год показа-
тель зарплат работников культуры 
определён в сумму 22 574 рубля.

Несмотря на то, что данные 
указы перестали действовать с 
1 января этого года, правитель-
ством региона разработано по-
становление, согласованное с 
профсоюзной стороной, где про-
писана зарплата в размере 100 

процентов средней по области. 
А. СМИРНОВА регулярно высту-
пает на заседаниях трёхсторон-
них комиссий по регулированию 
социально-трудовых отношений 
разных уровней с анализом зар-
платы работников культуры. К 
примеру, благодаря совместной 
работе с администрацией горо-
да Иванова, в этом году удалось 
увеличить базовые оклады на 
20 процентов внутри фонда опла-
ты труда работникам культуры.

Немаловажно и то, что на феде-
ральном уровне Профсоюзам уда-
лось добиться постепенного по-
вышения минимального размера 
оплаты труда (МРОТ) – в прошлом 
году он составлял 11 163 рубля, а с 
1 января этого года МРОТ стал ра-
вен 11 280 рублям; кроме этого, с 1 
мая 2018 года этот показатель стал 
равен прожиточному минимуму.

Говоря о занятости, А. СМИРНО-
ВА обратила внимание на пробле-
му так называемой оптимизации – 

особенно среди работников куль-
туры в сельской местности. Это 
привело к тому, что значительная 
часть работников культуры регио-
на работает на неполных ставках, 
что, конечно, сказывается на каче-
стве труда и зарплате.

Также участники выслушали до-
клады «Об исполнении сметы проф-
союзного бюджета за 2018 год»; «О 
проекте сметы профсоюзного бюд-

жета на 2019 год»; «Об акте реви-
зии за 2018 год»; «Об утверждении 
процентов отчислений».

Собравшиеся поддержали кан-
дидатуру Михаила ШМАКОВА для 
избрания председателем ФНПР.

Ряд профсоюзных активистов и 
профорганизаций представлены к 
наградам. Все участники пленума 
были приглашены на первомай-
ские профсоюзные акции.

Зарплата, занятость, законность – основные темыЗарплата, занятость, законность – основные темы

Работа с Профсоюзом Работа с Профсоюзом 
глазами работодателяглазами работодателя

СОЦИАЛЬНОЕ ПАРТНЁРСТВО

Современное образовательное учреждение сегодня обремене-
но огромным количеством обязательств, цель которых – стабиль-
ная работа и эффективность выполнения основных задач, опре-
делённых Уставом учреждения.

Открывая семинар, председатель ИОООП Александр 
МИРСКОЙ уделил особое внимание значимости Перво-

мая как площадки, на которой, учитывая активизацию деятель-
ности альтернативных профсоюзов в последнее время, профсо-
юзам ФНПР можно ещё раз заявить о себе, своих целях и задачах.

С информацией о Всемирном дне охраны труда, Первомае, 
а также о  генеральном Соглашении, соглашениях по ЦФО и в 
Ивановской области и социальном партнёрстве в целом вы-
ступили заместитель председателя ИОООП, заведующий 
правовой службой – главный профсоюзный инспектор 
труда ИОООП Александр СМИРНОВ, заместитель пред-
седателя ИОООП, заведующая отделом социально-трудо-
вых отношений ИОООП Татьяна ТИМОХОВА. Кроме этого, 
заведующая отделом организационной, кадровой и ин-
формационной работы ИОООП Елена ВОРОНОВА расска-
зала председателям КС о готовящемся съезде ФНПР. Стоит 
отметить, что одним из приглашённых гостей от КС на съезд 
была избрана председатель Тейковской районной профсо-
юзной организации профсоюза гражданского персонала 
Ракетных войск стратегического назначения и Космиче-
ских войск, председатель Тейковского районного Коор-
динационного совета организаций профсоюзов Наталия 
ХОРХОРДИНА.

В рамках семинара председателям КС была показана запись 
видеоконференции председателя ФНПР Михаила ШМАКОВА 
на тему подготовки к профсоюзным первомайским акциям. 
Председатели КС рассказали о планируемых в этот день меро-
приятиях в своих муниципальных образованиях.

Семинар Семинар 
Координационных Координационных 

советовсоветов
На базе ООО «Санаторий «Зелёный городок» 

19 апреля областным профобъединением был ор-
ганизован семинар для председателей Координа-
ционных советов организаций профсоюзов муни-
ципальных образований региона. Мероприятие 
было посвящено Всемирному Дню охраны труда 
(28 апреля) и подготовке к первомайским профсо-
юзным акциям.


